

きみがいて
たのしく遊び
かたりあい
たのしく学ぶ
小学校

北方小学校だより

市川市立北方小学校

令和5年12月8日

校長 中村 由美子

北方小学校創立50年

北方小学校は、今年で創立50年を迎えます。

昭和49年4月に富貴島小・中山小・宮久保小より分離し、児童数584名16学級で開校しました。60名もの来賓をお呼びし、盛大に開校式が行われたことが記録に残っています。北方小学校の設立を子ども・保護者・教職員、そして地域の方々がお祝いしたのでしょうか。北方小学校の土地は、開校当時は、ひどい砂ぼこりや水はけの悪さに悩まされたそうです。そこで、当時の大野景徳校長が、子ども達と一緒に花壇を作り、木を植えたことから始まり、現在のように多くの木がある学校になりました。

先日、「北方小学校は、北方町（ぼっけまち）にあるのに、なぜ「ぼっけ」小学校ではなく、「きたかた」小学校というのか、知っている人は教えてください」と放送でお願いしたところ、多くの子が調べてきてくれました。みんなが調べてきてくれたことから「元々は、1～3丁目もぼっけ町だったが、読み方が難しいので北方町に変更された。4丁目だけは昔からの読み方を使っているが、だれもが読める名前ということできたかた小学校になった。」とわかりました。

また、明治時代、北方が中山村北方（ぼっけ）と言われていたころ、本北方3丁目にある法見寺に中山小学校の前身の二子小学校北方（ぼっけ）分校が開設されていました。現在の北方小学校とは関係ありませんが「ぼっけ」という地名が使われている学校があったこともわかりました。みんなが調べてくれたおかげで新しい発見となりました。

北方小学校のマスコットキャラクター「ぼっくん」の名前の由来は、「まっぼっくり」の妖精ということと「ぼっけまち」から来ています。



学校では、情報委員会がお昼の放送で「北方小の前にあった体育館の色は何色でしょう」「体育館はどこにあったでしょう」などのクイズをしました。また、環境美化委員会は、正門前掲示板に50周年のお祝い掲示を作りました。

50周年行事实行委員会の皆様が12月9日に行う記念式典をはじめ、記念品や記念誌などを準備してくださっています。

保護者の皆様、地域の皆様に支えられた北方小学校の50年です。私たち、教職員一同、「きみがいて たのしく遊び かたりあい たのしく学ぶ 小学校」が具現化できるよう、さらに努力してまいります。今後とも、北方小学校へのご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。



12月の主な行事

9日(土)50周年記念式典 北方体験ふれあいフェスティバル 11日(月)振替休業

12日(火)4年校外学習 風の五重奏団授業(まつこ学級 5年 6年) 教育相談~15日

16日(土)市川市管弦楽フェスティバル吹奏楽部参加 18日(月)5年学年活動 19日(火)1年学年活動

20日(水)給食最終 21日(木)大掃除 3校時日課 22日(金)冬休みを迎える会

児童生徒音楽会に参加しました

11月10日（金）市川市文化会館で行われた市川市児童生徒音楽会に5・6年生が参加しました。北方コンサートでも披露した「変わらないもの」「地球星歌～笑顔のために～」を歌いました。5・6年生は、北方コンサート終了後も「聞いている人に感動してもらいたい」「大きな舞台上で堂々と歌いたい」など、それぞれの目標を持って練習を重ねました。4年生に向けて公開リハーサルを行い、本番への思いを高めて臨んだステージでした。当日は、大きなステージに臆することなく、素晴らしい歌を披露し、聞いている人に大きな感動を与えていました。終了後の振り返りには、「がんばった」「緊張したけれど楽しかった」「最高だ」などの言葉がありました。



合同学習発表会に参加しました。

11月25日（土）まつっこ学級が市川市文化会館で行われた「市川市小中学校特別支援学級合同学習発表会」に参加しました。北方コンサートでの演奏やダンスをさらにパワーアップさせ、「ダンス・合唱 南の島のまつっこランド」を披露しました。26人の気持ちを合わせて、みんなで楽しく元気なステージを作り出しました。素敵な演奏とダンスに大きな拍手をもらいました。



体力づくり週間

11月20日（月）から12月8日（金）まで体力づくり週間でした。業間休み終了後の学習タイムを使って、5分間のマラソンを行いました。最初のころは、5分間走れなかったり、「いやだ～」と言いながら参加したりしている姿もありましたが、最終日近くになると、「もうすぐ100週になるよ」「今日は6週走る」など、自分のめあてをもって走っている姿がありました。新体力テストの結果から、「走力」に課題がある北方っ子です。まずは、体を動かすことの楽しさを感じてくれることを目指しています。1月には、「長縄月間」が始まります。子どものうちに体を動かすことは、様々な感覚を養うことにつながります。寒くなりますが、寒さに負けず体を動かす取り組みを行っていきます。

ちばっ子学びの未来のデザインシート

12月5日（火）3・4年生、12月8日（金）5・6年生が行いました。ちばっ子学びの未来のデザインシートとは、タブレットを使って、学習指導要領に示された、学習の基盤となる資質・能力としての



「問題発見・解決能力」が育成されているかについて、教科等横断的な視点で学力の習得状況を調査する試みです。タブレットを使い慣れてきた子ども達ですが、問題を読み考え解くのは、難しく感じていた子もいたようでした。

今後、フィードバックされる結果を今後の指導改善につなげていきます。

ちば夢チャレンジ☆パスポート・プロジェクト（NECグリーンロケッツ東葛公式戦観戦）の実施についてお知らせが来しました。詳細は以下のQRコードをご参照ください。

